

17. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Dr. Hans-Christian Hausmann (CDU)**

vom 12. März 2015 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 13. März 2015) und **Antwort**

Abschaltung der Rudower Brunnengalerie als Abschaltung von Pilotprojekten gemeint?

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1: Wird der Senat die Grundwasserregulierungsanlage im Glockenblumenweg nach Ablauf der wasserbehördlichen Erlaubnis – befristet bis Ende 2017 – fortführen oder abschalten?

Antwort zu 1: Der Senat wird die Grundwasserregulierungsanlage im Glockenblumenweg über das Jahr 2017 nicht weiter betreiben, da eine Unterstützung der Altlastensanierung durch die Anlage nicht mehr erforderlich ist.

Frage 2: Würde der Senat einem Antrag auf Fortführung bzw. Neuerteilung der wasserbehördlichen Erlaubnis zur Brunnengalerie stattgeben?

- Falls ja, wurde ein solcher Antrag bereits gestellt?
- Falls nein, warum nicht?

Antwort zu 2: Der Senat würde einem berechtigten Antrag auf Fortführung bzw. Neuerteilung der wasserbehördlichen Erlaubnis zum Betreiben der Brunnengalerie stattgeben. Bisher wurde ein solcher noch nicht gestellt.

Frage 3: Besteht die Gefahr, dass der Grundwasserspiegel sich mit Abschalten der Grundwasseranlage erhöht oder zumindest nicht auf ein siedlungsverträgliches Maß sinkt?

Frage 4: Wie verhält sich der Grundwasserspiegel mit Abschaltung der Grundwasserregulierungsanlage?

Antwort zu 3 und 4: Sobald die Grundwasserregulierungsanlage abgeschaltet wird, besteht die Möglichkeit, dass das Grundwasser im Einflussbereich der Anlage wieder ansteigt.

Frage 5: Wie passt die Abschaltung der Brunnengalerie am Glockenblumenweg in das Konzept, im Rudower Blumenviertel ein Pilotprojekt umzusetzen?

Antwort zu 5: Mit dem Pilotprojekt im Rudower Blumenviertel soll den Betroffenen aufgezeigt werden, welches die günstigste und nachhaltigste Methode ist, die Gebäude gegen Grundwasser zu schützen. Es werden dabei bauliche Sanierungen sowie Maßnahmen zu Grundwasserhaltungen anhand von Grundwassermodellierungen untersucht und gegenübergestellt.

Frage 6: Wird das Abschalten der Brunnengalerie sich auf das Pilotprojekt in Rudow auswirken oder sogar konterkarieren?

- Falls ja, inwieweit?
- Falls nein, warum nicht?

Antwort zu 6: Im Pilotprojekt zum Rudower Blumenviertel wird auf jeden Fall der Weiterbetrieb der Grundwasserregulierungsanlage als eine von mehreren Varianten untersucht.

Berlin, den 20. März 2015

In Vertretung

Christian Gaebler

.....

Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Umwelt

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 30. Mrz. 2015)